

# Una investigación revela que Escrivá de Balaguer estuvo 37 veces en Cataluña

El fundador del Opus Dei, Josemaría Escrivá de Balaguer (Barbastro, 1902 - Roma, 1975), hizo un total de 37 estancias en Cataluña, donde visitó hasta 130 sitios diferentes, según ha revelado un estudio llevado a cabo durante diez años el historiador y pedagogo Josep Masabeu.

28/10/2015

Publicado en La Vanguardia

\*\*\*\*\*

El autor ha plasmado su investigación en un libro, titulado "Escrivá de Balaguer en Cataluña, 1913-1974", en el que documenta las 37 estancias de San Josemaría en Cataluña.

Durante la investigación, Masabeu ha entrevistado a 118 personas, ha tenido en cuenta 69 escritos de testigos directos y ha recorrido 34 archivos históricos, además de utilizar una amplia documentación original.

Editado por Publicaciones de la Abadía de Montserrat, el libro está prologado por el director del Archivo Diocesano de Barcelona, Josep Maria Martí Bonet, quien destaca la devoción de San Josemaría por la Virgen de la Mercé y su relación con el Monasterio de Montserrat, dos

hechos que, según el autor, marcaron profundamente su biografía.

El libro, de 376 páginas, recorre las estancias de Escrivá de Balaguer en Lleida para examinarse del bachillerato, los 41 días que pasó en Barcelona antes de atravesar los Pirineos, y los viajes que hizo a la capital catalana y que significaron los inicios del Opus Dei en Cataluña, entre otros.

La investigación ha sacado a la luz pública 51 fotografías del sacerdote, muchas de ellas inéditas, hechas entre 1912 y 1975 y revela que Josemaría Escrivá de Balaguer, que fue canonizado por Juan Pablo II el 6 de octubre de 2002, estuvo en 130 sitios diferentes de Cataluña

Según ha explicado Masabeu, "la intención de este estudio es contribuir a un conocimiento detallado de las 37 estancias que San Josemaría hizo en Cataluña desde

1913 cuando viajó a Lleida para examinarse de primero de bachillerato, hasta en 1974, que pasó unos días en Castelldaura, en Premià de Dalt".

El autor considera que su trabajo "en cierto modo, refleja la historia de la expansión del Opus Dei por tierras catalanas" y que aporta "abundante material inédito, fruto de un extenso trabajo de campo con numerosas entrevistas personales a personas que vivieron los hechos y que amplía mucho la información hasta ahora publicada".

"Es un trabajo de documentación, no de ensayo, hecho con rigor y precisión, y que puede ser una buena base para otros estudios más acotados", ha señalado Masabeu (Sabadell, 1952), que es doctor en Pedagogía por la Universidad de Barcelona (1988) y que ha orientado su actividad profesional en el mundo

educativo, en el área de la administración local, en el ámbito del ocio de la juventud y en el de la solidaridad.

Masabeu es además el presidente de Braval, una iniciativa de desarrollo y promoción humana y social del Opus Dei en el Raval de Barcelona, que se propone mediante voluntarios promover la cohesión social, luchar contra la marginación, prevenir la exclusión social de los jóvenes y facilitar la integración de los jóvenes inmigrantes.

## La Vanguardia

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/una-investigacion-revela-que-escriba-de-balaguer-estuvo-37-veces-en-cataluna/> (14/01/2026)